

Präsidium des Deutschen Schachbundes

Zur Kenntnis:
Mitglieder des außerordentlichen Kongresses am
15.10.2022 in Ulm

Tel.: (030) 3000 78-12
Fax: (030) 3000 78-30
leistungssport@schachbund.de
www.schachbund.de

München, 10. Oktober 2022

Änderungsantrag zum Antrag zur Neufassung der Satzung des DSB

Liebe Schachfreunde,

ich bitte den außerordentlichen Bundeskongress am 15.10.22 um Zustimmung zu folgender Änderung zur Neufassung der Satzung des DSB:

Aufnahme der Aktivensprecherin/des Aktivensprechers ins Präsidium mit beratender Stimme

Im Antrag zur Neufassung der Satzung des DSB soll in § 25 Abs. 2 die Nummer 4 wie folgt ergänzt werden:

§ 25 (Zusammensetzung des Präsidiums)

(2) Dem Präsidium gehören mit beratender Stimme an:

1. der 1. Vorsitzende der DSJ oder ein von ihm bevollmächtigter Vertreter,
2. der Geschäftsführer,
3. der Sportdirektor,
- 4. ein Aktivensprecher (m oder w)**

Begründung:

Mit einer festen Einbindung eines Aktivensprechers im Präsidium wird ein regelmäßiger direkter Kommunikationskanal zwischen den Kaderspieler*innen und dem Präsidium aufgebaut. Die Kaderspieler*innen möchten bei allen Fragen, die den Schachsport betreffen, mit am Verhandlungstisch sitzen, ihre Meinung einbringen und mithelfen, neue Projekte anzustoßen.

Eine feste Einbindung eines Aktivensprecherin/des Aktivensprechers im Präsidium sollte positive Effekte auf die Entwicklung des Spitzenschachs in Deutschland und des deutschen Schachs im Allgemeinen haben.

Bei der Initiative einer Aufnahme eines Aktivensprecherin/des Aktivensprechers ins Präsidium werden die Aktivensprecherin und der Aktivensprecher von den Kaderspieler*innen und auch von den „Athleten Deutschland e.V.“ unterstützt.

Ein Meinungsbild beim Hauptausschuss in St. Ingbert über die Aufnahme eines Aktivensprecherin/einer Aktivensprechers ins Präsidium zeigte deutliche Unterstützung für einen Sitz im Präsidium mit beratender Stimme.

Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass der Aktivensprecher der Männer und die Aktivensprecherin der Frauen sich im Gremium gegenseitig vertreten und daher nur ein Sitz beantragt wird.

Der Antrag bezieht sich ausdrücklich nur auf die Neufassung der Satzung und nicht auf die Satzung in der bestehenden Fassung.

Mit freundlichen Grüßen

Gerald Hertneck

Gerald Hertneck

Leistungssportreferent

Deutscher Schachbund e. V.